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Рубаненко Л. И.,
Рубаненко Л. В.

О сотрудничестве
харьковских
фамилий

Название «Народная украинская академия» известно нам
с первых дней его формализации. С 1991 года – как название
общественного объединения, а с 1993 года – уже как название
гуманитарного института. В то время мы были начальниками
Главных административных управлений Харьковского гориспол-
кома (так тогда именовали заместителей Харьковского городского
головы). На распоряжении исполкома Харьковского городского
совета № 1856 от 12.05.1993 года «Про реєстрацію Харківського
гуманітарного інституту «Народна українська академія» у формі
товариства з обмеженою відповідальністю» стоит подпись
исполняющего обязанности председателя исполкома Леонида
Ивановича Рубаненко, а контроль за исполнением данного
распоряжения поручен начальнику ГАУ бюджета и финансов
Людмиле Васильевне Яценко (с ноября 1993 года – в замужестве
Л. В. Рубаненко).

Так наши фамилии навсегда остались вписанными в историю
создания Харьковского гуманитарного университета «Народная
украинская академия» – одного из первых частных вузов Харь-
кова и Украины.

Через три года, уже в ранге руководителей созданного нами
интеллектуального бизнеса, по инициативе первого ректора
В. И. Астаховой, мы стали членами первого состава
Попечительского совета НУА.

Попечительский совет в 1990-х годах был дружным
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коллективом. Кроме оказания поддержки в становлении и
развитии новой частной образовательной структуры, мы вместе
отмечали праздники, помогали друг другу в решении возни-
кающих проблем за пределами НУА. Тот первый состав
Попечительского совета передружился и сохраняет товарищеские
отношения по сей день.

Запомнилось наше первое конкретное дело для НУА: покупка
«в складчину» подержанного рояля. Теперь кому-то это
покажется наивным и малозначительным событием. Но в то
сложное переходное время – от разрушающихся устоев совет-
ского строя к формированию новых социально-экономических
отношений в молодом государстве – создание в частном вузе
творческих коллективов стало весточкой надежды на лучшие
времена в Украине.

Дальше было много разных шагов навстречу друг другу
Корпорации «Консалтинговая группа «Рубаненко и партнеры»
и Харьковского гуманитарного университета «Народная украин-
ская академия». Это и практические занятия у магистров по
специальности «Экономика предприятия» (Людмила Рубаненко),
и председательство в государственной экзаменационной комис-
сии по квалификационному уровню магистров-экономистов
(Леонид Рубаненко), и проведение встреч в «Бизнес-клубе»
академии, и ежегодные производственные практики студентов
НУА в корпорации, и взаимное участие в творческих мероприя-
тиях двух коллективов...

После непродолжительного перерыва, теперь уже по инициа-
тиве ректора Екатерины Астаховой, мы снова вошли в Попе-
чительский совет академии.

Наше сотрудничество продолжилось и приобрело новые
грани. С участием Харьковской областной организации
работодателей, которую возглавлял и возглавляет Леонид
Рубаненко, проводились круглые столы по трудоустройству
выпускников. Ряд предприятий, входящих в областную
организацию работодателей, стали базовыми для прохождения
производственной практики студентами НУА.
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К 25-летнему юбилею НУА в газете «Время» был напечатан
материал Елены Зелениной «Звездные мгновения Народной
украинской академии». Мы вошли в число пяти человек,
интервью с которыми были опубликованы. Вспомним о том, что
нами было сказано.

Людмила Рубаненко, директор ООО АФ «Харьков», член
Методологического совета по бухгалтерскому учету при
Министерстве финансов Украины:

«Я думаю, что оценка достижений академии с моей стороны
выражается в главном: моя младшая дочь – студентка НУА. И это
при том, что старшие дочери в семье имеют дипломы Харьков-
ского национального университета имени В. Н. Каразина и
Национального юридического университета имени Ярослава
Мудрого.

Какими же были побудительные мотивы для учебы в НУА?
Прежде всего, мое безграничное уважение и доверие к основа-
телю академии Валентине Илларионовне Астаховой, ее авто-
ритету в педагогических и научных кругах, который стал
катализатором для формирования профессорско-преподава-
тельского состава.

Основным его преимуществом в конкурентной среде (как бы
это ни казалось странным на первый взгляд) является отход от
традиционных схем работы государственной высшей школы, что
может себе позволить только частная структура. Продвижение
в научном плане единого процесса: обучение-воспитание».

Леонид Рубаненко, председатель объединения организаций
работодателей Харьковщины, член Совета предпринимателей
при Кабинете министров Украины:

«Любой бизнес-проект, который живет 25 лет, стоит считать
успешным. Особенно – проект в образовании, особенно –
в постоянном внедрении новых, неизведанных подходов в обра-
зовании, особенно – в Харькове, полноправно считающимся
научной столицей, с его конкурентной образовательной средой.

Что может получиться в перспективе? Саморазвивающаяся
образовательная агломерация, лаборатория отработки методо-
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логии внедрения новейших подходов в организации частного
образования. В будущем (надеюсь, недалеком) эта работа получит
поддержку государства».

Что изменилось за прошедшие пять лет с момента публикации
этих интервью?

Мы приняли участие в праздновании юбилея В. И. Астаховой.
Когда готовили поздравление, то почувствовали себя ее детьми.
Захотелось дорогого человека порадовать, как маму в детстве,
чем-то сделанным своими руками. И вместе с подарками
принесли цветок, выращенный нами из отростка до небольшого
на то время деревца, – гибискус, или домашнюю розу (по народ-
ному названию). Надеемся, что эта розочка цветет, как и та,
которая украшает наш дом.

Наша младшая дочь, Елена Рубаненко, с отличием окончила
ХГУ «Народная украинская академия». Ее дипломная работа
«Управление интеллектуальным капиталом предприятия» (на
примере корпорации «КГ «Рубаненко и партнеры»)» в 2017 году
завоевала ІІ место на Всеукраинском конкурсе дипломных работ
студентов высших учебных заведений образования по специаль-
ности «Экономика предприятия» в образовательно-квалифика-
ционном уровне «магистр».

В Попечительский совет пришло следующее поколение
представителей интеллектуального бизнеса, ими стали выпуск-
ники ХГУ «НУА», возмужавшие за время, прошедшее от первых
выпусков специалистов.

А мы остаемся в числе надежных друзей ХГУ «НУА»
и династии педагогов Астаховых, самоотверженным трудом
которых не перестаем восхищаться.


